

BUDGET 2025

Olivier Dias : « Nous poursuivons l'embellissement de la ville grâce à notre gestion rigoureuse »

Vendredi 13 décembre, le conseil municipal de Bourgoin-Jallieu a voté le budget 2025 de la collectivité. Malgré un contexte national peu réjouissant et incertain, la municipalité continue de faire des économies et de réduire l'endettement de la commune pour investir dans des projets d'avenir. Olivier Dias, adjoint au maire en charge des finances municipales, revient sur les grandes lignes de ce nouveau budget.

POUVEZ-VOUS EXPLIQUER AUX HABITANTS LES PRINCIPALES PRIORITÉS BUDGÉTAIRES DE LA COMMUNE POUR L'ANNÉE EN COURS ET COMMENT ELLES LEUR BÉNÉFICIERONT ?

Olivier Dias « Nous avons plusieurs priorités. En matière d'investissement, nous souhaitons compléter l'embellissement de la ville avec la rénovation complète du Boulevard Saint-Michel (voir P 12 -19). En matière de services rendus aux habitants, notre objectif est que chaque Berjallien se sente bien dans notre ville. Par exemple, pour les parents, nous avons effectué de nombreux recrutements pour le périscolaire, ce qui nous a permis désormais d'éliminer les listes d'attente ». Pour les jeunes, nous avons mis en place des aides au permis de conduire. Pour les personnes en difficulté, nous avons augmenté le budget du CCAS de 400 000€. Enfin, pour tous les habitants, nous avons mis un accent particulier sur la sécurité avec notre police municipale et notre réseau de caméras de vidéoprotection. Quant au rayonnement, nous maintenons une programmation culturelle populaire, de qualité et qui attire ! »

QUELLES SONT LES PRINCIPALES SOURCES DE REVENUS DE LA COMMUNE ET COMMENT SONT-ELLES UTILISÉES DANS LE BUDGET ?

O.D « Les ressources des communes sont multiples. La principale d'entre elles est bien sûr la fiscalité. Pour une ville de plus de 30 000 habitants comme Bourgoin-Jallieu, cela représente environ 21,5 millions d'euros. Nous avons ensuite des transferts de la CAPI pour 8,5 millions, puis le produit des services payants de la ville pour 6,7 millions et enfin les diverses dotations de l'État, de la Région et

Le budget 2025

38 776 000€

EN FONCTIONNEMENT

15 316 000€

EN INVESTISSEMENT

(Hors remboursement de la dette)

du Département pour 4,5 millions. Cela représente un total d'environ 43 millions d'euros. Comment sont-ils utilisés ? 61 % de nos dépenses (soit 23,6 millions d'euros) sont consacrées aux salaires des agents de la Ville, qui gardent les enfants lors des temps périscolaires ou entretiennent les espaces verts par exemple. Nous avons ensuite 11 millions d'euros qui couvrent les différentes dépenses générales dont je parlais juste avant et enfin les subventions à toutes nos associations, aux clubs sportifs et au CCAS. Au final, il reste environ 2 millions d'euros qui serviront aux dépenses d'investissement majeures. »

LA LOI DE FINANCES, QUI DRESSE LA FEUILLE DE ROUTE BUDGÉTAIRE DE L'ÉTAT, VA-T-ELLE IMPACTER LES FINANCES COMMUNALES ?

O.D « La loi de finances pour 2025 est un long fleuve pas du tout tranquille ! Avec la censure du gouvernement, le projet de loi est définitivement enterré. Mais nul ne sait s'il ne reviendra pas sur le devant de la scène dans le courant de l'année 2025. Dans sa version initiale, ce projet n'aurait grignoté "que" quelques centaines de milliers d'euros de nos ressources, car nous travaillons dur pour maintenir une bonne gestion financière et rester en dessous des seuils qui pénalisent certaines communes. Nous poursuivons l'embellissement de la ville grâce à cette gestion rigoureuse de nos dépenses, de notre masse salariale et de notre niveau d'endettement que nous avons considérablement réduit depuis dix ans, de 36 à 18 millions euros. »

*Interview réalisée le 12 décembre 2024

